

CHARTA

medica mondiale ist eine Organisation von Frauen für Frauen.

medica mondiale hat ein feministisches Selbstverständnis.

medica mondiale hat sich aus der Kooperation von Medica Köln und Medica Zenica entwickelt, einem Projekt gegen Gewalt an Frauen in Bosnien-Herzegowina im Kontext des Krieges.

medica mondiale unterstützt und fördert - ungeachtet ihrer politischen, ethnischen und religiösen Zugehörigkeit - Frauen und Mädchen in Kriegs- und Krisengebieten, deren physische, psychische, soziale und politische Integrität verletzt wurde. Die Verletzung kann gesellschaftlich, familial oder kriegsbedingt sein. Ziel ist es, die Selbstheilungskräfte der Frauen zu stärken sowie ihr Recht auf emanzipatorische Lebensgestaltung zu unterstützen und einzufordern.

medica mondiale leistet akute und langfristige Hilfe für traumatisierte Frauen und Mädchen in Kriegs- und Krisengebieten durch

- ✓ Projekte zur medizinischen und psychosozialen Versorgung
- ✓ Projekte zur Förderung der öffentlichen Gesundheitsfürsorge
- ✓ Projekte zur Ausbildung, Weiterbildung und Schaffung von Erwerbsmöglichkeiten
- ✓ Projekte zur Verbesserung der Ernährungs-, Wohn- und Rechtssituation
- ✓ Projekte zur Aufklärung der Öffentlichkeit über die Situation der Frauen und Mädchen sowie über Ursachen und Hintergründe von Gewalt gegen Frauen
- ✓ Projekte zur Schaffung autonomer Frauenräume

medica mondiale strebt die langfristige Absicherung dieser Projekte innerhalb autonomer Frauenstrukturen und sozial-gesellschaftlicher Infrastrukturen an.

medica mondiale setzt sich ein für die Aufklärung und Dokumentation der vielfältigen Formen von Gewalt an Frauen und ihres globalen Charakters. **medica mondiale** arbeitet dabei schwerpunktmäßig mit nationalen und internationalen Frauen- und Menschenrechtsorganisationen zusammen sowie mit weiteren Nichtregierungs- und Regierungsorganisationen.

medica mondiale setzt sich gegen jede Form von Nationalismus und Fundamentalismus ein und beteiligt sich am Aufbau demokratischer Strukturen und an nationalen und internationalen Versöhnungsprozessen.

medica mondiale versteht sich als Teil internationaler Frauenbewegung und setzt sich für die Anerkennung von Frauenrechten als Menschenrechte in der Perspektive eines nicht-hierarchischen Geschlechterverhältnisses ein